

# **TISA Y DERIVADOS FINANCIEROS: CAUSA DE LA CRISIS SOCIAL Y HUMANITARIA EN MÉXICO.**

**Centro de Estudios Estratégicos y Geopolíticos de México.**

***"Es cada vez más intolerable que los mercados financieros estén moldeando el destino de los pueblos en lugar de atender a sus necesidades, o que pocos obtengan la inmensa riqueza de la especulación financiera mientras la mayoría está profundamente agobiada por las consecuencias".***

***Papa Francisco en el Seminario sobre Inversión Ética 16-06-2014.***

***"Los derivados son armas de destrucción masiva que conllevan peligros, latentes por ahora, pero potencialmente letales".***

***Megaespeculador Warren Buffett en informe anual del 2002 de su empresa Berkshire Hathaway.***

A escasas semanas de la visita del Papa Francisco a México, es imposible ocultar bajo alfombra el espantoso grado de descomposición social y la terrible crisis humanitaria por la que atraviesa México, en especial su juventud, marginada, olvidada, empobrecida y sometida a una feroz campaña del crimen organizado, que se traduce en millones de jóvenes que son reclutados forzosamente por los principales grupos delincuenciales y aquellos que han sido asesinados por la misma causa. Así también, es absurdo tratar de enmascarar las cifras que colocan a México como un verdadero infierno para los grupos más vulnerables, como son los jóvenes y los indígenas.

De la misma forma, nadie en su sano juicio puede negar que la presente crisis humanitaria y social es consecuencia directa del manejo demencial, por parte del gobierno federal, de los llamados derivados financieros y de la ominosa presencia de fondos buitres y de los mayores grupos corporativos como BLACK ROCK, VANGUARD GROUP, FIDELITY Y STATE STREET en aquellos tratados comerciales de carácter transnacional firmados por México, como el Trade in Service Agreement (TISA).

En este escenario apocalíptico resultan ciertamente gratificantes las palabras del Papa Francisco contra el modelo usurero y especulativo que privilegia la extrema e inmoral ganancia corporativa por encima del bienestar de los pueblos y conduce al mundo a una época de tinieblas.

México padece y sufre una de las más atroces crisis sociales y humanitarias de su historia moderna. Pues tan solo la pobreza por ingresos alcanza a más de cien millones de personas, equivalentes al 84.3 por ciento de la población total. Lo cual expresa la descomposición económica nacional, producto de los elevados índices de desempleo y al desplome del poder de compra de los salarios. Catástrofe padecida por los mexicanos desde 1996 a raíz de la terrible crisis financiera, conocida como "efecto tequila". Fecha desde la cual el número de pobres a nivel nacional no ha descendido de los 80 millones. Además, la pobreza afecta principalmente a la población indígena. Se estima que el 77 por ciento de este sector padece diversos grados de pobreza.

<http://www.jornada.unam.mx/2015/07/22/economia/027n3eco>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2014/08/07/por-desventaja-social-situacion-de-rezago-de-la-poblacion-indigena-coneval-8587.html>

La crisis aqueja en primer lugar a la juventud mexicana, pues es bien sabido que la pobreza es el más terrible obstáculo para su sano desarrollo. Se estima que el 45.5 por ciento de la población juvenil soporta algún tipo de pobreza, principalmente entre los 12 y los 29 años de edad. Las más terribles penurias que enfrentan los jóvenes mexicanos son la alimentaria, la carencia de empleo, el acceso a servicios de salud y sobre todo la imparable y sanguinaria espiral de violencia ligada muchas veces al crimen organizado. <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2014/11/19/pobreza-45-jovenes-mexicanos>

<http://regeneracion.mx/44-9-de-los-jovenes-mexicanos-son-pobres/>

La desesperante y trágica situación de la juventud mexicana la arrastra hacia las feroces garras de la delincuencia organizada. Por esta razón, más de seis millones de jóvenes son engullidos por la bestia del narcotráfico. El sesenta por ciento de los presos en cárceles mexicanas son menores de 29 años. Doscientos veinte mil jóvenes se ven obligados a inmigrar hacia los Estados Unidos

dada la inexistente expectativa de vida que les ofrece el país. El desasosiego en relación a su porvenir les produce angustia y desaliento, frustración, malestar existencial y aversión al trabajo y al estudio. La pavorosa perspectiva que enfrentan los jóvenes refleja la verdadera realidad del país.

<http://www.elfinanciero.com.mx/mas/enfoques/seis-millones-de-jovenes-son-esclavizados-por-el-narco-en-mexico.html>

Por si fuera poco, México ostenta el nada orgulloso primer lugar en asesinatos de niños y jóvenes de entre 0 y 19 años a nivel mundial. México se ha convertido en un pavoroso infierno para miles de jóvenes arrastrados a la tumba por una crisis humanitaria sin precedentes. Superamos a países como El Salvador y Brasil, azotados por bandas criminales por décadas. En México son asesinados casi 27 jóvenes por cada cien mil casos. Mientras en El Salvador y Brasil mueren casi 17. En lo que respecta a asesinatos de jóvenes de entre 15 y 19 años México alcanza el séptimo lugar entre 100 a nivel mundial.

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/08/10/1039371>

Es por ello que el reciente secuestro y ejecución de hasta doce jóvenes en los estados de Michoacán y Veracruz, aunado al cruel asesinato de la joven alcaldesa del municipio de Temixco, Gisela Mota, en el estado de Morelos, a manos de un niño sicario de tan solo 17 años, solo confirma la crisis terminal por la que atraviesa México y su juventud, despojada del derecho a la esperanza y a un futuro mejor. Por si fuera poco, el involucramiento de policías de la Secretaría de Seguridad Pública del estado de Veracruz quienes, según la Fiscalía General del Estado, entregaron a los jóvenes a miembros de la delincuencia organizada refleja el grado de descomposición social y humanitaria en el que permanece México.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/01/18/policia-de-veracruz-entrego-los-cinco-jovenes-a-criminales-fge-3765.html>

[http://www.abc.es/internacional/abci-asesinada-gisela-mota-alcadesa-mexico-despues-asumir-cargo-201601031211\\_noticia.html](http://www.abc.es/internacional/abci-asesinada-gisela-mota-alcadesa-mexico-despues-asumir-cargo-201601031211_noticia.html)

No cabe duda, los atroces crímenes perpetrados en distintos estados contra jóvenes y funcionarios públicos desnudan la macabra situación nacional y el derrumbe de las políticas para

el retorno de la estabilidad aplicadas por los gobiernos municipal, estatal y federal. México permanece en constante zozobra por el crimen organizado y sus crueles métodos. Por ello, el país es un Estado fallido, por el número de pobres y de personas asesinadas en crímenes atribuidos a bandas criminales. Esto pese a los superficiales e insustanciales discursos eufóricos esgrimidos por el gobierno. Que hace ostentación de la firma de tratados comerciales, como el TISA y el TPP. Tratados que solo benefician a los llamados fondos buitres, los mismos que destruyeron Grecia, Puerto Rico, Detroit y contra los cuales Argentina brinda una denodada lucha en tribunales internacionales.

El encubierto y anónimo acuerdo de libre comercio TISA es, además de un caballo de Troya de las finanzas especulativas y usureras, una amenazadora y pernicioso coalición corporativa global. El Trade in Services Agreement (TISA), un convenio absolutamente dictatorial de intercambio de servicios entre más de 50 países, se negocia en la más terrible secrecía. Incluso se pretende mantenerlo oculto al escrutinio público durante cinco años después de que sea aprobado. Semejante grado de ocultación y simulación es inclusive superior al del Trans-Pacific Partnership Agreement (TPPA) pactado entre los Estados Unidos y algunas naciones asiáticas, se estima quede oculto por cuatro años.

De este modo, el TISA, el TPP y el TTIP minan y destruyen la soberanía financiera de las naciones firmantes, al tiempo que fortalecen el poder de las grandes corporaciones. Lo consiguen al transferir la capacidad regulatoria y legislativa de los países a los paneles de arbitraje transnacionales (ISDS) que se conforman por grupos de abogados elegidos por las mismas corporaciones. Por ello, ningún legislador se atreverá a proponer leyes o reglamentos contrarios a dichos tratados, pues si lo hiciese sería multado por estos paneles. Dejando a las personas indefensas a todos los niveles de gobierno: municipal, estatal y nacional. <http://investmentwatchblog.com/wikileaks-exposes-obamas-fake-trade-deal-only-5-of-the-29-chapters-are-actually-about-trade/>

No hace falta ser adivino para conocer el objetivo de estos tratados: hablamos de subyugar y eliminar casi por completo la función legislativa de los congresos nacionales, frente a cualquier intento por controlar o regular los derivados financieros. En otras palabras, los gobiernos tendrán

que someter cualquier proyecto legislativo al escrutinio de las corporaciones supranacionales agrupadas en el llamado TEAM TISA, compuesto por CITIGROUP, JP MORGAN, MICROSOFT, WALMART, Y EL NATIONAL FOREIGN TRADE COUNCIL. Este último conformado por: Chevron, ExxonMobil, Google y Halliburton. Además del United States Council for International Business integrado por: WELLS FARGO, JP MORGAN Y BANK OF NEW YORK MELLON.

<http://www.redui.org/tisa-amenazante-secreto-ofensivo/>

<http://www.teamtisa.org/about-the-coalition/coalition-members>

<http://www.nftc.org/?id=232>

<http://www.uscib.org/board-of-directors-ud-745/>

El entramado corporativo que integra la descomunal y exorbitante telaraña financiera que reúne y agrupa a los principales bancos que conforman el TEAM TISA la dirigen los CUATRO GRANDES fondos buitres: BLACK ROCK, STATE STREET CORP., FIDELITY Y VANGUARD GROUP. Junto con otros fondos menores, pero no menos importantes como CARLYLE GROUP. En conjunto se asocian y concurren en los consejos directivos y en el top de inversionistas institucionales de los seis grandes bancos que conforman la Reserva Federal de los Estados Unidos.

<http://finance.yahoo.com/q/mh?s=JPM+Major+Holders>

<http://finance.yahoo.com/q/mh?s=BAC+Major+Holders>

<http://finance.yahoo.com/q/mh?s=C+Major+Holders>

[finance.yahoo.com/q/mh?s=WFC+Major+Holders](http://finance.yahoo.com/q/mh?s=WFC+Major+Holders)

<http://finance.yahoo.com/q/mh?s=GS+Major+Holders>

Cualquiera podría pensar que los CUATRO GRANDES son congregaciones financieras antagónicas o enemigas que luchan denodadamente por ganar nuevos y lucrativos mercados. Empero, analizando ahora a los INVERSORES INSTITUCIONALES de estos gigantes, observamos que los cuatro entrelazan sus intereses. Y configuran el núcleo visible y central de la telaraña corporativa global.

<http://www.realnews24.com/the-large-families-that-rule-the-world/>

<http://www.jornada.unam.mx/2015/06/21/opinion/012o1pol>

<http://www.jornada.unam.mx/2014/10/05/opinion/014o1pol>

Si la crisis del 2007 nos dejó alguna enseñanza, esa es la necesidad de regulación de los mercados financieros. Pues bien, el TISA coacciona a los gobiernos para que abandonen cualquier tipo de control y reglamentación de los instrumentos financieros derivados, seguros, divisas, tarjetas de crédito, calificación crediticia y datos financieros. Virtualmente, se imponen reglas de absoluta desregulación financiera opuestas a la práctica totalidad de normativas que se aplican a empresas nacionales y extranjeras. Lo cual mantiene a los gobiernos en la más aberrante indefensión frente a reclamaciones de las corporaciones ante juzgados supranacionales y extrajudiciales tan solo por acotar los perniciosos derivados financieros que condujeron al mundo al borde del abismo en 2007. <https://actualidad.rt.com/actualidad/179134-amenazas-tratado-secreto-servicios-tisa-wikileaks>

Pero la desesperante crisis social-humanitaria por la que atraviesa México solo es parte de la crisis financiera, económica a nivel mundial. Pues se estima que el patrimonio del 1 por ciento de la población con más recursos supera al del 99 por ciento restante en el mundo. Se calcula que cada adulto perteneciente a este pequeño grupo de super millonarios posee 2.7 millones de dólares. Mientras la restante quinta parte de la población pudiente detenta el 46 por ciento de la riqueza global. Y el 80 por ciento de la población mundial se queda con el 5.5 por ciento de los recursos restantes.

<http://www.telesurtv.net/news/El-1-de-los-mas-ricos-del-mundo-posee-mas-que-el-99-restante-20160117-0038.html>

Por si esto no fuera suficiente, los más de 7.6 billones de dólares ocultos en paraísos fiscales por las 200 principales corporaciones globales superan en conjunto al PIB de Alemania y Gran Bretaña. Generando con ello pérdidas fiscales en los países menos desarrollados por más de 190 mil millones de dólares anualmente. Por tal razón la presencia de estos paraísos financieros afecta a las naciones más necesitadas. Pues al descender la recaudación impositiva de las grandes corporaciones, los gobiernos se ven obligados a recortar la inversión pública dirigida a programas sociales.

<http://www.elmundo.es/economia/2016/01/19/569d439ae2704ef8618b45a5.html>

En este sentido, la mil veces publicitada fortuna del "chapo" Guzmán, líder del Cártel de Sinaloa, que asciende a unos ridículos mil millones de dólares, es irrisoria si la comparamos con la bomba financiera de 1.5 cuatrillones de dólares en derivados financieros tóxicos. Bomba que de estallar haría palidecer la crisis del 2008. Esta escandalosa cifra representa un 20 por ciento más que en el 2008.

<https://actualidad.rt.com/economia/181222-bomba-financiera-derivados-explotar>

<http://www.cnnexpansion.com/economia/2015/07/12/la-fortuna-de-joaquin-el-chapo-guzman>

Es por ello que resultan gratificantes las sabias y oportunas palabras de el Papa Francisco, que visitará México a partir del 12 de febrero, al condenar el sistema económico-financiero global y advertir que ""Digamos '¡No!' a una economía de exclusión e inequidad donde el dinero reina en lugar de servir. Esa economía mata. Esa economía excluye. Esa economía destruye a la Madre Tierra".

[www.marketwatch.com/story/pope-francis-leading-the-new-american-socialist-revolution-2015-07-20](http://www.marketwatch.com/story/pope-francis-leading-the-new-american-socialist-revolution-2015-07-20)

En el mismo sentido Francisco advirtió que: "Es cada vez más intolerable que los mercados financieros estén moldeando el destino de los pueblos en lugar de atender a sus necesidades, o que pocos obtengan la inmensa riqueza de la especulación financiera mientras la mayoría está profundamente agobiada por las consecuencias" Y remarcó: "Si queremos resolver verdaderamente los problemas, habrá que atajar la raíz de todos los males que es la desigualdad. Para lograr esto hay (...) que renunciar a la autonomía absoluta de los mercados y de la especulación financiera y actuar ante todo sobre las causas estructurales de la iniquidad."

[http://impresa.prensa.com/economia/Papa-Francisco-critica-especulacion-financiera\\_0\\_3960354046.html#sthash.g1A0094w.dpuf](http://impresa.prensa.com/economia/Papa-Francisco-critica-especulacion-financiera_0_3960354046.html#sthash.g1A0094w.dpuf)

<http://www.ambito.com/noticia.asp?id=777917>

[ceegmx@gmail.com](mailto:ceegmx@gmail.com)